

L'Amicale laïque rend hommage aux poilus



Christian Fleury et Jean-Yves Galais, président de l'Amicale laïque, présentent l'exposition.

© Photo NR

C'est un travail colossal qu'a réalisé l'atelier patrimoine de l'Amicale laïque de Pompaire, avec, à sa tête, son responsable Christian Fleury. Faire revivre les 37 enfants de la commune tombés au champ d'honneur lors de la Première Guerre mondiale.

Sous la forme d'une exposition, l'atelier a entrepris une large collecte de tous les documents permettant de retracer la vie militaire, et de replacer dans son contexte chaque poilu mort pour la France. Ainsi, au travers des 40 panneaux que compte l'exposition, les visiteurs pourront mettre un visage et revivre les faits d'armes de chaque patronyme gravé sur le monument aux morts.

Cette exposition, qui sera visible du jeudi 8 au dimanche 11 novembre à la salle polyvalente de Pompaire, ne sera cependant pas la seule manifestation locale pour célébrer le centenaire de l'armistice. Ainsi, deux conférences auront lieu, la première portant sur la guerre à travers les chansons, présentée par Christian Parthenay, le 8 novembre, à 16 h 30, et la deuxième sur la vie des poilus des régiments de Parthenay, par Yves Drillaud, le 10 novembre à 14 h 30.

Un mausolée pour les soldats tués Par ailleurs, dimanche 11 novembre, à 10 h 15, aura lieu au cimetière de Pompaire, en étroite collaboration avec la commune et le Souvenir français, l'inauguration de la tombe de regroupement des poilus de la commune. « Nous avons identifié cinq soldats enterrés à Pompaire et pour lesquels les tombes sont abandonnées, il s'agit de leur redonner une sépulture digne dans un caveau commun », explique Christian Fleury, artisan de la manifestation.

Les élèves de la commune et des jeunes de Parthenay liront des textes et des témoignages. Enfin, l'atelier chant de l'Amicale laïque entonnera la Marseillaise et quelques chansons d'époque relative à la vie dans les tranchées. L'ensemble de ce programme, coproduit par l'Amicale laïque et la commune de Pompaire, marquera ce centenaire

d'une manière forte et pédagogique pour que les générations futures n'oublient pas ces moments funestes de notre histoire collective.

Vernissage de l'exposition à la salle polyvalente, jeudi 8 novembre à 18 h, cérémonie aux monuments aux morts dimanche 11 novembre à 11 h.